

BAB V

PENUTUP

Dalam bab ini diuraikan tentang simpulan dan saran. Simpulan hasil penelitian tentang interferensi leksikal bahasa Jawa dalam bahasa Indonesia pada ceramah Gus Miftah di Youtube Channel. Sesuai dengan pembahasan mengenai permasalahan pada penelitian ini, paparan menyajikan simpulan dan saran mengenai (a) Bagaimanakah bentuk interferensi leksikal bahasa Jawa dalam bahasa Indonesia pada ceramah Gus Miftah di Youtube Channel. (b) Bagaimanakah latar belakang terjadinya interferensi leksikal bahasa Jawa dalam bahasa Indonesia pada ceramah Gus Miftah di Youtube Channel.

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat diambil simpulan bahwa interferensi leksikal bahasa Jawa dalam bahasa Indonesia pada ceramah Gus Miftah di youtube channel berupa kata asal, kata berimbuhan, kata majemuk, dan kata ulang. Interferensi berupa kata asal merupakan interferensi terbanyak, sedangkan interferensi berupa kata ulang merupakan interferensi dengan jumlah paling sedikit. Selain itu, interferensi berupa kata asal berdasarkan jenis katanya terdiri dari kata keadaan/sifat, kata kerja, kata benda, dan kata tugas. Dari keempat kata tersebut yang terbanyak adalah kata keadaan sedangkan jenis kata terkecil adalah kata benda. Adapun latar belakang terjadinya interferensi leksikal berdasarkan data penelitian tersebut adalah (1) kemampuan berbahasa dwibahasawan tidak berimbang, dan (2) frekuensi

pemakaian bahasa pertamanya (B1) lebih tinggi dari pada bahasa keduanya (B2).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, ada beberapa saran yaitu sebagai berikut.

1. Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk lebih mematangkan tentang perencanaan penelitian serta interferensi bahasa Jawa dalam Bahasa Indonesia pada ceramah Gus Miftah di youtube channel. Ini menarik untuk diteliti dengan masalah yang berbeda.
2. Bagi program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi dan pedoman untuk penelitian selanjutnya, agar lebih lengkap dan lebih sempurna.